

und nicht mehr nur einen platonischen Bestandteil der Führungstätigkeit bilden.

2. Geht es um eine Erneuerung der Arbeit unserer Parteiorganisationen. Wir wollen den Formalismus und den stereotypen Ablauf von Parteimaßnahmen, besonders in den Grundorganisationen, schnell beseitigen, die Kollektivität der Parteileitungen und Politörgane erhöhen und ihr Verhältnis zu den Kommandeuren als politisch-militärische Einzelleiter eindeutiger bestimmen. Wachsende Bedeutung gewinnt darüber hinaus die gewissenhafte, kollektive Arbeit mit der Parteiinformation von unten nach oben und von oben nach unten. Zu den dringenden Aufgaben gehört auch, daß wir eine neue Parteiinstruktion erarbeiten werden, sie mit den Kommunisten diskutieren und der Parteiführung danach zur Entscheidung vorlegen werden.

3. Im Rahmen der personellen, materiellen und finanziellen Fonds sind die bisherigen Festlegungen zu sozialen Fragen, zum Leistungsprinzip zu überprüfen und schnell Veränderungen herbeizuführen bzw. überzeugende Antworten zu geben.

Genossinnen und Genossen!

Mit meiner ganzen Kraft werde ich für die Erneuerung, für ein schnelles Wirksamwerden der eingeleiteten Maßnahmen kämpfen. Ich bin überzeugt, durch Arbeit werden wir das Vertrauen in den Parteiorganisationen, der Arbeiterklasse und der anderen Werktätigen, einschließlich unserer Angehörigen der NVA, der Grenztruppen und der Zivilbeschäftigten, wiedererlangen und mit ihnen gemeinsam einen besseren, stärkeren Sozialismus aufbauen.

Manfred Ewald

Mitglied des Zentralkomitees

Werte Genossinnen und Genossen!

Ich halte den hier vorliegenden Entwurf des Aktionsprogramms mit seinen darin enthaltenen Vorschlägen zur Erneuerung des Sozialismus in unserer DDR für ein gutes, unserer gesamten weiteren Arbeit dienliches Dokument. Es gibt in Verbindung mit dem Referat des Genossen Krenz eine Grundlage für unsere weitere Arbeit in der Partei und mit allen Schichten der Bevölkerung, um unsere weitere Politik erklären und die darin vorgesehene notwendige grundlegende Wende gut überlegt und durchdacht Schritt für Schritt weiter realisieren zu können. Wir müssen verlorenes Vertrauen wiedergewinnen, und das können wir nur, wenn wir selbst-